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Acuiti i contrasti in seno alia Direzione del PSI 

Lombardi escluso dalla 
> . i 

Delegazioni a Montecitorio 

/ mezzadri: 
migliorarele 
leggi agrarie 

Incontri con la presidenza della Ca

mera e con i gruppi parlamentari del 

PCI, PSIUP e PSI 

Fol te delegazioni di mez
zadri si sono recate ieri a 
Montec i tor io per esprimere 
ai parlamentari l e es igenze 
del la categoria in ordine alia 
l egge su i patti agrari. 

I mezzadri si sono incon-
trati con la presidenza della 
Camera e con i gruppi par
lamentar i del PCI, del 
P S I U P e de l PSI ai quali 
h a n n o espresso la ne
cess i ty c h e la l egge sia ul te-
r iormente migl iorata e de-
f in i t ivamente approvata nel 
g iro di pochi giorni: intanto, 
perd, i lavoratori in tendono 
appl icare s u tutt i i prodotti 
l 'aumento de l 5 per cento in 
piu. n e i riparti , uti l izzare 
p i e n a m e n t e la disponibi l i ta 
de l loro prodotto, d iv idere 
tu t t e l e s p e s e in misura n o n 
super iore al 50 per cento. I 
mezzadri hanno inoltre ri-
ch ies to c h e i gruppi parla
mentar i si adoperino perche 
la forza pubbl ica non inter-
v e n g a n e l l e ver tenze in atto 
per in t imid ire o frenare la 
lotta de i lavoratori . . 

L e de legaz ioni h a n n o in-
f ine e spresso l 'esigenza che 
i l P a r l a m e n t o affronti al piu 
pres to l e a l tre l egg i per la 
i s t i tuz ione di Enti d i sv i lup-
p o col legat i al le regioni , con 
ampi poter i di intervento 
ne l l e s trut ture agrarie, fon-
diarie e di mercato per assi-
curare i l passaggio della ter
ra in proprieta a ch i la la-
vora , garant ire lo sv i luppo 
produt t ivo , aiutare l 'esten-
dersi de l l e forme associati
v e , m e t t e r e tutti gli stru-
m e n t i economic i , a comin-
ciare dal la Federconsorzi , 
ne l l e m a n i dei contadini c 
al serv iz io del Paese . 

Concluso mercoledi il di-
batt i to sui bilanci finanziari 
(Bi lancio , Tesoro, F i n a n z e ) , 
l a Camera ha discusso nel le 
d u e sedute di ieri quel l i dei 
dicasteri del la Giustizia e 
del l 'Interno. 

Su i bi lancio del la Giusti

zia hanno parlato gli ono-
revoli Giuseppe GONELLA 
(MSI) ; B R E G A N Z E ( D C ) ; 
Giorgio GUERRINI ( P S I ) . 
il quale si e soprattutto sof-
fermato sui problemi relati-
vi alia r i forma dei codici , 
della Corte dei Conti e del 
Consigl io di Stato; MANCO 
(MSI) ; MI LI A ( P D I U M ) ; 
G A L D O ( M S I ) . < 

Sui bi lancio ' del l 'Interno 
hanno parlato gli onorevol i 
Virgi l io FERRARI ( P S D I ) , 
il quale ha sotto l ineato la 
es igenza (contrapponendola 
perd, secondo una tesi cara 
a Saragat , al le < riforme di 
s trut tura>) di sv i luppare la 
rete dei servizi sociali nei 
prandi centri urbani; Maria 
Pia D A L C A N T O N ( D C ) , la 
quale ha denunc ia to le gravi 
c sperequazioni > nel set tore 
assistenziale , sanitario e pre-
videnziale , auspicando che 
si possa arrivare rapida-
m e n t e a u n serviz io nazio-
nale di s icurezza sociale; 
A L M I R A N T E e ROMEO 
( M S I ) . 

Su i bi lancio del la Sanita 
hanno preso la parola Fer-
ruccio D e L O R E N Z O ( P L I ) , 
F O R N A L E ( D C ) . ROMA
NO ( P S D I ) e U S V A R D I 
( P S I ) . 

AU'inizio del la seduta po-
meridiana Ton. B E T T I O L 
(DC) a v e v a c o m m e m o r a t o il 
senatore U m b e r t o Merl in, 
recentemente scomparso , ri-
cordando anche la sua atti
vita antifascista: il senatore 
Merl in, c h e era stato uno dei 
fondatori del partito popo-
lare, fu infatti incarcerato a 
Padova dal regime. Tutti i 
gruppi del la Camera si sono 
associati , ad eccez ione di 
que l lo miss ino; per il gover-
no si e associato il minis tro 
della Pubbl ica istruzione, 
GUI, e per la Pres idenza 
del la Camera Ton. RESTIVO, 
che pres iedeva la seduta. 

Ferrari Aggradi al Senato 

II governo punta 
su enti agricoli 

burocratici 
La Corte dei Conti ribadisce I'illegalita dei bilanci 

Intervento del compagno Conte , 

commissione 
economica 

< - • * . • . , 

Relazione di De Martino sui viaggio a Belgrado -1 capigruppo raggiungono 
I'accordo sull'iter del dibattito alia Camera sui bilanci e i patti agrari 

La Corte del Conti ha ripro-
posto al governo, con una de-
libera clamorosa. la necessity 
di porre termine al dtsordtne 
ammlnistrativo negli Enti di 
riforma fondiaria e di rior-
ganizzarli con criterf e dimen
sion! adeguati ai compiti che 
si intende assegnargli. La que-
stione e esplosa. ieri mattina, al
ia Commissione Agricoltura del 
Senato. che per la seconda vol
t s afirontava la discussione sui 
progetO di legge govemativi 
sugli enti di sviluppo e sui rior-
dino fondiario. 

La richiesta della Corte dei 
Conti e pervenuta al governo 
il 10 giugno. Essa parte dalla 
costatazione che, delle osser-
vazioni ripetutamente fatte in 
passato dalla Corte in merito 
ai bilanci. nessuna e stata pre
s s in considerazione dal go
verno. AnzL nel frattempo il 
governo — pur essendo consa-
pevole che l'attuale apparato 
non e utilizzato — non lo ha 
ridotto n6 ha proweduto ad 
impiegarlo meglio dando corso 
alia delega assegnatagli dal 
Piano Verde. Risultato: gli enti 
Delta Padano. Maretnma, Flu-
mendosa. EFTAS. Puglia e Lu-
cania. Fucino. ERAS. ONC-
Campania. Opera Sila hanno un 
fabbisogno annuo di 36 miliar-
di per sole spese di ordinaria 
amministrazione (spese non co-
perte. fra l'altro) mentre la 
loro attivita e in gran parte 
paralizzata. 

I senator! comunisti hanno 
fatto rilevare che un chiari-
mento di questa grave situa-
zione e pregiudiziale per ogni 
ulteriore discorso sugli enti di 
sviluppo. II ministro Ferrari 
Aggradi. per tutta risposta. ha 

{iresentato un foglietto volante 
a cui si indica il numero dei di-

pendenti (oltre 11 mila) senza 
' alcuna specificazione sui loro 

impitgo. Ha - aggiunto. invecc. 
alcuna dlchiarazioni che confi 

gurano gli enti di riforma per 
il futuro come un organo del 
ministero dell'Agricoltura. -un 
ente fra gli altri» (Ispettorati 
agrari, Consorzi di bonifica 
e c c . ) con mansioni esecutive 
nei settori del riordino fondia
rio. « della zootecnia e dei pro
blemi di mercato». cos! som-
mariamente indicatL Vi e. in 
questo. un ulteriore svuotamen-
to degli enti di riforma tale da 
metterne in dubbio persino la 
utilita. anziche un passo in 
avanti verso gli enti regional! 
di sviluppo come organi di pro-
grammazione e d'intervento 
nelle strutture agricole. 

Questa impostazione e stata 
contestata dal compagno se
natore Conte. che ha ricordato 
come 11 governo abbia gia vio-
lato la legge istitutiva degli en
ti di riforma: 1) includendo nel
le cooperative di assegnatari e 
quindi prestando assistenza a 
proprietari terrieri non colti-
vatori diretti; 2) non rinnovan-
do alia scadenza dei tre anni 

consigli di amministrazione; 
3) non emanando regolamenti 
per la contabilita e 11 personale 
degli enti; 4) lasciando che le 
quote-terra pagate dagll asse
gnatari fossero indebitamente 
spese dagli enti; 5) non impo-
nendo agll enti di consegnare 
le opere costruite (i borghi di 
servizio ai comuni. le chiese 
alle parrocchte ecc.) e dt non 
assumere in proprio, in ogni 
caso. la gestione di impianti 
spettante alle cooperative; 6> 
trascurando di applicare persi
no la delega del Piano Verde 
per fissare 1'ambito tegionale 
di aztone degli enti. 

La Commissione Agricoltura 
del Senato tornera a riunirsi 
questa mattina. E* tvidente che 
il governo non potra rinviare 
una precisa assunzione di re-
sponsabilita sulle question! sol-
Icvate. 

Al termine di una faticosa 
giornata trascorsa in riunioni 
e contatti attorno alio spinoso 
problema dei provvediinenti 
anticongiunturali (sui quali ri-
feriamo in altra parte) ieri 
sera, alle 22 circa, si e riunita 
la Direzione del Partito socia-
lista. La convocazione era at-
tesa da tempo, dato il ritorno 
dalla Jugoslavia di De Martino 
e Lombardi, restati assenti nel 
periodo « caldo » del dibattito 
alia Camera, del colpo di sce-
na del < ripensamento > socia
lista sulla scuola e delle < ini-
ziative» di rottura sindacale 
assunte dai piu oltranzisti 
« nenniani », come Palleschi. 

Era intenzione di questi 
gruppi piu agitati di trasfor-
mare la riunione di ieri sera 
in una sorta di « atto di accu-
sa > contro i < lombardiani >, 
e in particolare contro Santi, 
accusato di avere votato con
tro la proposta di digerire lo 
schiaffo - di Rumor sui caso 
della scuola. La battaglia fron-
tale dei « nenniani » oltranzi-
sti contro i «lombardiani *, 
rei di essersi, per la prima 
volta, schierati nel voto con 
la « sinistra », e stata perd rin-
viata, sembra per rintervento 
moderatore di De Martino. Cin 
non ha impedito, tuttavia, il 
realizzarsi di una misura che, 
nel giuoco interno dei rappor-
ti di forza tra 1 gruppi diri-
genti, va a sfavore dei «lom
bardiani ». E' stata criticata, 
infatti l'assenza di un < coor-
dinamento » sui piano econo-
mico, tra partito e governo. 
Ed e stata decisa la nomina 
di una «commiss ione econo
mica ». Un notevole stupore 
ha prodotto la notizia che di 
questa commissione economi
ca, (che dovra trattare le que-
stioni generali e di imposta
zione e mantenere i contatti 
con i ministri socialistic non 
fa parte Lombardi il quale, fi-
no a questo momento, lisulta-
va il dirigente politico piu ver-
sato in materia. Della nuova 

< commissione >. (la cui costi-
tuzione veniva presentata dai 
< nenniani > come un primo 
ridimensionamento dei lom
bardiani) fa parte, invece, in* 
s ieme a Brodolini, Petriccione, 
Bonacina, anche Mariani, gia 
appartenente alia sinistra e, 
ora, fervido « nenniano ». 

La Direzione del PSI ha coi 
discusso, piuttosto a lungo (su 
una relazione di Venturini) il 
problema della Conferenza di 
organizzazione. La linea di 
Venturini, protesa a fare di 
questa Conferenza una sorta 
di < congresso > di sconfessio-
ne dei < lombardiani » e della 

< sinistra > (fino al punto, si 
affermava, di approvare le ri-
chieste scissioniste di Palle
schi sui tenia deU'Alleanza 
contadina) non e pero riuscita 
a imporsi fino in fondo. La 
Direzione, infatti, ha deciso di 
riconvocarsi per discutere le 
l inee di questa conferenza che 
e stata confermata per il 27-30 
giugno. 

Altro tema venuto in discus-
sione ieri 6 stata la questione 
della scuola e dell'atteggia-
mento che i deputati socialisti 
dovranno tenere durante il bi
lancio della Pubblica istruzio
ne in occasione del voto sui 
famoso « capitolo > di finanzia-
mento alia scuola confessiona-
le. Ma anche su questo argo-
mento (che il direttivo del 
gruppo aveva gia deciso, pro-
nunciandosi per l'astensione) 
la Direzione non e riuscita a 
mettersi d'accordo, e tornera 
a riunirsi. Infine De Martino 
ha tenuto una breve relazione 
sui viaggio in Jugoslavia, dan-
do nel complesso un giudizio 
positivo sugli incontri avuti e 
sul lo stato dei rapporti fra il 
PSI e 1'Alleanza socialista ju-
goslava. 

CONfER€NZA DEI CAPIGRUPPO 
La discussione fra i capigrup
po parlamentari per trova-
re un accordo sui calen-
dario dei lavori della Came
ra, si e conclusa ieri. Un 
comunicato emesso al termi
ne della riunione — che il 
giorno innanzi si era chiusa 
senza giungere ad alcuna de-
cisione — ha informato che 
< i president! dei gruppi han
no preso atto della proposta 
formulata dal Presidente del
la Camera di tenere sedute 
antimeridiane e pomeridiane 
nei prossimi giorni ferial i, 
nella previsione che, dato il 
numero ormai ridotto degli 
iscritti rispetto a quello ori-
ginario, sia in linea di mas-
sima possibile concludere lo 
esame del bilancio entro gio-
vedl 25 e, quindi, nel pieno 
rispetto del termine costitu-
zionale. Le altre informazioni 
raccolte dopo la fine della 
riunione hanno permesso di 
apprendere che subito dopo 
la discussione sui bilanci ver-
ra messa all'ordine del gior

no la discussione sui patti 
agrari. 

Nel corso della riunione i 
rappresentanti del gruppo del 
PCI hanno confermato a pro-
posito dei bilanci, la neces
sity di un dibattito serrato, 
sottolineando al tempo stes-
so l'importanza che tale di
battito assume dopo le posi-
zioni espresse da Moro nei 
suoi recenti discorsi. 

In quanto alia discussione 
sulle leggi agrarie, i rappre
sentanti del PCI hanno ricor
dato che le difficolta attuali 
circa i tempi della discus
sione sono da attribuirsi ol-
treche all'ostruzionismo delle 
destre alPattivita del gover
no e della maggioranza. Si 
ricordera, infatti, che a suo 
tempo sia governo che mag
gioranza respinsero la propo
sta comunista di iniziare l'e-
same dei patti agrari alia Ca
mera, — invece che al Senato 

— dato che la Camera al mo
mento della presentazione del
le leggi non era impegnata, 
come e adesso, a discutere 
contemporancamente i bilan
ci. I rappresentanti del PCI 
hanno anche ricordato la sue-
cessiva proposta > del gruppo 
comunista di discutere nella 
Commissione agricoltura (in 
sede legislativa) i disegni di 
legge sui patti agrari. Nel 
corso della riunione di ieri, 
va rilevato che il capogri'ppo 
del PSI, Ferri, ha aderito al
ia proposta del Presidente per 
un prosieguo della discussio
ne sui bilanci fino al 25, ri-
nunciando alia richiesta pre-
annunciata il giorno innanzi, 
per una immediata discussio
ne dei patti agrari, anche a 
costo di chiedere l'esercizio 
provvisorio per l'approvazio-
ne dei bilanci. 

m, f 

Palermo , 

Diffamatore 

democristiano 

condonnato 
A v e v a pubblicato false 
e calunniose notizie sui 

compagno Macaluso 

Dalla nostra redaztone 
PALERMO, 18. 

Un diffamatore del compa
gno Emanuele Macaluso e 
stato severamente condannato 
stamane dal Tribunale di Pa
lermo, che ha cosl deflnitiva-
mente stroncato un maldestro 
tentativo di speculazione com-
piuto dalla DC e che era gia 
costato una cprnpleta ritratta-
zione al segretarlo regionale 
d c , dottor Verzotto. I giudicl 
della I Sezione penale del Tri
bunale palermitano hanno dun-
que condannato a otto mesi 
di carcere (con lo condizlo-
nale), centomila lire dl multa 
e al risarcimento Ida liqui-
darsi in separata sede) dei 
danni morali alia parte lesa, 
il signor Luigi Cheli, direltore 
dell'Agenzia di stampa ARIP. 
portavoce dei dorotei siciliani, 
per avere questi diffamato il 
compagno Macaluso, mdican-
dolo come un protagonista del
la vicenda nota come « lo scan-
dalo Santalco >. 

La nota d'agenzia che aveva 
provocato la querela di Ma
caluso, era stata « lanciata • 
un anno fa in occasione delle 
elezioni regionali siciliane, e 
immediatamente ripresa — in 
una « Tribuna politlca » radio-
fonica —- dal dottor Verzotto 
il quale, per suo conto, ha gia 
ampiamente ntrattato ogni co-
sa. Patrocinatori di parte ci
vile sono stati i compagni on. 
Varvaro e La Porta. 

g. f. p. 

La conferenza stampa di ieri 

Gescal: gare al rialzo 
per 16 miliardi di lire 

Sono state outorizzate da Pieraccini nonostante la revisione 
dei prezzi - II personale riprende lo sciopero 

"> Rivelati dopo le dimissioni del governo 

Gravi retroscena 

della crisi siciliana 
Intervento «in extre
mis » dei dorotei - Per 
il comune e intervene 

to Nenni? 

c Una bomba scoppiera 
fra 10 minuti... »: la notizia 
della telefonata ha fatto ra-
pidamente il giro dei grup* 
petti di funzionari, tecnici, 
giornalisti che nel ridotto 
dell'Eliseo erano in attesa, 
ieri mattina, dell'inizio del
la conferenza stampa della 
GESCAL. Qualche attimo 
di perplessita, poi e preva'« 
so il buon senso e i due re-
latori, il dott. Alfredo Fra-
gomenl, che dlrige il coml-
tato centrale dell'ente, e il 
prof. Aldo Fiaccadori, pre
sidente della GESCAL, han
no preso, nell'ordine, la pa
rola. Un episodio condanna-
bile, ma sintomatico del 
giudizio, largamente diffu-
so fra i cittadini, sulla at
tivita e sulle responsabilita 
dell'Ente per l'lnsoluto pro
blema della casa. 

I dlrigenti della GESCAL 
hanno taciuto per un anno 
durante il quale le accuse 
loro rivolte avrebbero fat
to arrossire anche il meno 
Eudibondo degli uominl pub

lic!. E , ieri, finalmente, 
hanno parlato. Anche se 
non hanno convinto. Infatti, 

la conferenza stampa h stata 
un tentativo di rispondere 
alle generali critiche sulla 
Gestione, critiche rese piu 
acute, nelle ultime settima-
ne, dallo sciopero di 22 gior
ni del personale e dalle cla-
morose dimissioni del prot. 
Bruno Zevi, che avrebbe 
fatto il gesto — ha detto 
maliziosamente il dott. Fra-
gomenl — perche « ha av-
versato la l egge istitutiva 
della GESCAL e perche e 
affascinato, lui docente dl 
architettura, dai problemi 
dei € centri storicl > per 1 
quali la GESCAL ha compe-
tenza solo inc identa ls . . ». 

Le notizie piu rilevanti 
sono queste. 

La GESCAL non ha forti 
giacenze di liquidita: - con
tro i 128 miliardi disponibili 
al 15 maggio vi sono impe-
gni per completare i piani 
del secondo settennio della 
cessata INA-Casa per 109 
miliardi di costruzioni al 
quail devonsi aggiungere 33 
miliardi per pagamenti ri-
guardanti cantieri esistenti 
al momento della costituzio-
ne dell'Ente (aprile 1963). 

A <t Tribuna politico » 

Contraddittorio 

Tanassi sui 

blocco dei salar i 
II PSDI h contro il blocco ma appoggia la richiesta 
di Moro perchfe, in fondo, gli operai italiani 

mangiano piu carne che nel 1861 

Segretario politico di turno 
a "Tribuna pol i t ica- , alia TV, 
e stato ieri sera Ton Mario 
Tanassi. segretario del PSDI. 
Nel presentarne i connotati 
biograflci. Jader Jacobelli (in 
mancanza di elementi) ha ri
cordato che Tanassi e nato a 
Ururi e che - ha lavorato molti 
anni in Eritrea -, 

Tanassi ha poi introdotto il 
dibattito con toni pacati. rias-
sumendo le posiz.om del PSDI 
che intende — egli ha detto — 
favonre l'ascesa dei lavoratori. 
prowedere alia scuola, la casa. 
la sanita. la sicurezza soc.ale. 
Strumenti per tali realizza-
zioni sono il centrosinistra e 
la - solidarieta per fronteggia-
re l'aspra congiuntura -. 

Dopo la introduzione s! e 
svolto poi il dibattito con i 
giornalisti che. in as«enza del 
noto Mangione. e stato civile 
e su bman di reciproco ri
spetto. A una domanda del 
compagno Ardent:, d rettore d: 
- Mondo Nuovo -. sulle pro-
?pettive deH*unificaz:one PSDI-
PSI. Tanassi b stato esplicito 
Dopo avere nvendicato. come 
mento del PSDI. ratlantismo. 
egli ha specincato che il PSDI 
chiede al PSI. soltanto. di 
" aderire alia Carta di Fran
co forte - dell'Internazionale so-
cialdemocratica. (Come e noto, 
si tratta di un documento tra 
i piu reazionarl mai sgorgati 

dall'Intemazionale socialdemo-
cratica). Rispondendo poi ad 
altre domande. Tanassi ha con
fermato blandamente. con le 
note riserve, l'adesjone del 
PSDI alle regioni e all'urbani-
stica 

La questione del blocco dei 
salari e della posizlone del 
PSDI al nguardo e stata po> 
sollevata dal compagno Mau-
riz:o Ferrara, il quale ha chie-
sto a Tanassi come si concilia 
il fatto che essendo Tltalia U 
paese con i salari piu bassi 
d"Europa il PSDI appoggi le 
proposte di Moro di - conte-
nerli - ulteriormente. Tar.assi 
ha replicato affermando che 
- noi siamo contro il blocco dei 
salari. perche e un errore eco-
nomico ed un errore politico'-. 
Dopo di che. perd, egli ha n n -
novato 1'- appello ai lavorato
ri - , che — come aveva detto 
in precedenza — tutto som-
mato mangiano (statisticamer.-
te) 17 kg di carne all*anno. 
nspetto agli 8 kg che man-
giavano nel .1861. all'atto del-
l"unita d'ltalia Avendo Ferrara 
fatto notare la contraddizione 
fra la volonta di far mangiare 
piu carne agli operai e il pro 
posito di bloccare loro 1 salari 
(secondo 1 pianl dj Moro) Ta 
nassi, evitando di prommciarsi 
sui discorso del Presidente del 
Consiglio, si e detto sicuro che 
- il progresso continuera - . 

per la restituzione di deci-
mi di garanzia e di impe-
gni con i Comuni per le 
Bpese di urbanizzazione. Da 
notare, tuttavia, che gli in-
cassi sono costanti e men-
sili, contro le « usclte », an-
corate all'attuazione dei pia
ni di costruzione, Talche, il 
deficit e soltanto nominale. 

La GESCAL ha elaborato 
un piano triennale (primo 
atto di quello decennale) 
per una spesa di 300 miliar
di, piu 60 che saranno an-
ticipati dalle aziende priva
te e pubbliche che coccor-
reranno alia < aggiudicazione 
dei bandi di costruzione dl 
prossima emanazione. A 
questo piano sono interessa-
ti 700 comuni, fra i quail 
Milano, Torino e Roma. In 
quest'ultima citta si preve-
dono gare di appalto, al pri-
mi di luglio, per lavori del-
l'importo di 3 miliardi e 700 
milioni. Le costruzioni do-
vrebbero sorgere nel quar-
tiere Tuscolano. II piano 
« parte » subito per le Coo
perative (201: degli stanzia-
menti) e aziende private e 
pubbliche (15%). E ' in via 
di espletatnento il primo 
concorso per l'Albo naz'o-
nale progettisti ed e in at
to la complessa operazione 
relativa alia liquidazione del 
patrimonio ereditato (una 
locuzione questa impropria, 
poiche 1'INA-Casa si e tra-
sferita pari pari nelle strut
ture, negli uomini, nelle 
idee, nel prepotere della 
DC, alia GESCAL) che, te-
nendo conto del prezzi at
tuali, supera notevolmente 
1 previsti mil le miliardi di 
valore. 

Le domande del nostro 
g iomale hanno fatto. perd. 
emergere le contraddlzioni 
di fondo della GESCAL. 

E' stato cosl confermato 
che il ministro Pieraccini 
ha autorizzato 94 < gare al 
rialzo - - nonostante fossero 
state aggiornate le basi d'a-
sta. soggiacendo cosl alia 
ricattatoria manovra - della 
diserzione delle gare di ap
palto; e stato altresl con
fermato che 1'intera attivita 
viene sollecitata ad ubbidi-
re agli aspetti marginali 
della congiuntura, perdendo 
ogni « novita > rispetto agli 
scopi della vecchia legge 
INA-Casa. L'oblettivo della 
legge istitutiva della GE
SCAL era, ed e, quello di 
fare dell'Ente un « cuneo di 
rottura nella situazione del-
1 * edihzia sociale. connessa 
com' e alia applicazione ra-
pida ed efficiente della 167 - . 
come ha riconosciuto, nella 
replica. lo stesso dottor Fra-
gomeni. Ma e proprio que
sto collegamento ad essere 
spezzato sui nascere da
gli attuali onentamenti. dalle 
sollecitazioni e dalle mano-
vre in atto (e stata pre
sentata al Consiglio dei mi
nistri una leggina per auto-
rizzare la GESCAL, nel suo 
piano triennale ad operare 
• al di fuori . della 167!), 
di cui torneremo a parlare. 

In questo quadro si pon-
gono i problemi dell'inqua-
dramento e del trattamento 
del personale. problemi che. 
a nostra domanda, il pre
sidente prof. Fiaccadori ha 
ribadito essere secondo la 
GESCAL « pressocche inso-
lubili». nonostante la pre
cisa norma dell'art. 39 del
la legge istitutiva della 
GESCAL.' n personale, in-
tanto, ha deciso di ripren-
dere lo sciopero a partire 
da lunedl. , . 

Silvestro Amor* 

Dalla nostra redaiione 
' * * * P A L E R M O , 18. 

Gravi retroscena sulla ca-
duta del governo siciliano 
di centrosinistra presteduto 
dnll'on. D'Angela, sono emer-
si stanotte e confermano la 
pesantezza dei compromessi, 
dei ricatti, delle richieste 
avanzate dai dorotei da un 
lato e dalla destra socialista 
dall'altro, per tentare sino 
all'ultimo di impedire che la 
crisi regionale, virtualmente 
aperta da alcune settimane 
per I'incalzante iniziativa 
delle opposizioni di sinistra, 
esplodesse clamorosamente 
rivelando, anche, la gravita. 
dei contrasti in seno al grup
po d.c. 

Da Roma, dunque, ancora 
poche ore prima che il go
verno rassegnasse formal-
mente le sue dimissioni al-
VAssemblea,. un autorevole 
esponente doroteo della dire. 
zione dcmocristiana ha pro-
posto al gruppo Janfamano 
che si e" inserito nella crisi 
(e al quale fa capo la < ban-
da » che ha controllato per 
anni VAmministrazione co-
munale dt Palermo, legando-
si a speculatori e a mafiosi), 
di sviare Vattenzione della 
commissione parlamentare 
antimajia, puntata sull'am-
mimstrazione municipale del 
capoluogo e, insieme, di bloc-
care deftnitivamente la pro-
cedura per lo scioglimento 
del Consiglio, in cambio del 
ritiro delle dimissioni dello 
assessore Nicoletti e della ri-
nunzia ad insjstere nella 
crisi. 

Ma ormai questa era ad un 
punto tale che nessun com-
promesso & valso a impedire 
che la situazione precipitas-
se. Contemporaneamente una 
altra manovra si sviluppava, 
ancora da Roma, per il Co
mune dove, sempre ieri sera, 
il Consiglio era stato convo-
cato (per la terza volta) per 
Velezione della nuova Giun-
ta, dopo le dimissioni presen-
tate dalla amministrazione 
DC-PSDI il 30 aprile scorso, 
sull'onda delle sensazionali 
rivelazioni degli scandali mu-
nicipali. 

Ebbene, secondo le affer-
mazioni fatte in consiglio da 
un esponente liberale, il nuo
vo rinvio (imposto dalla DC 
quando ormai sembrava esse
re stato raggiunto un accor
do per la formazione di una 
giunta DC-PSDI-PRI) sareb-
be sfafo provocato da un in
tervento personale di Nenni 
per guadagnare tempo e ten-
tare cost di convincerc I'um-
co consigliere socialista a par-
tecipare alia giunta. S i trat
ta di un'affermazione che, 
se non smentita, avrebbe un 
significato eccezionalmente 
grave: la destra del PSI, in 
sostanza, anziche battersi per 
lo scioglimento del Consiglio, 
premerebbe perche il suo 
esponente locale, che ha con-
dotto una coerente battaglia 
contro il corrotto gruppo di 
potere dc, appoggi ora la co-
stituzione di una giunta di 
centrosinistra costituita da
gli stessi uomini inquisiti dal-
Vantimafia! 

La situazione economica 
dell'Isola, e in particolare la 
crisi nelle miniere, k stata 
intanto nuovamente esami-
nata dalla » segreteria regio
nale della • CGIL, alia luce 
dei piii recenti, debol i atti 
compiuti dal governo ora dt-
missionario per reagire al du 
ro attacco del padronato, e 
in particolare ai massicci li-
cenziamenti alia miniera 
€ Pasquasia » del la Edison c 
alia progressiva smobilitazio 
ne delle zolfare. La CGIL, 
che ha espresso la sua com-
pleta solidarietd agli operai 
che continuano ad occupare 
la « Pasquasia >, ha invitato 
alia mobilitazione t minato-
ri e la popolazione delle pro
vince minerarie, per intensi-
ficare la lotta per Vestromis-
sione del monopolio della 
Edison dai giacimenti di sali 
potassici. 

Alia Commissione 

Lavoro della Camera 

Approvato 
l'aumento 

degli assegni 
familiari 

La C o m m i s s i o n e Lavoro 
della Camera, riunita in sede 
legis lat iva, ha approvato ieri. 
dopo un l u n g o dibatt i to , il 
d i segno dj l egge sui miglio-
ramento degl i ussegni fami
liari e del t rat tamento di 
Cassa integrazione per gli 
operai sospesi dal lavoro. Gli 
assegni famil iari aumente -
ranno di 30 lire al g iorno per 
i figli. di 22 per il con iuge 
e di 35 l ire per gli ascendenti . 
II 50 per cento degli aument i 
decorrerA dal 1. ot tobre pros-
s i m o e il restante 50 per cen
to dal 1. apri le 1965 

II trat tamento di Cassa in
tegrazione per gli operai so
spesi dal lavoro avra la du-
rata di u n anno. Per i primi 
tre mesi sara corrisposto 
per le sospens ioni da zero a 
40 ore, per gli altri tre mesi 
da zero a trentadue ore , per 
i success iv i tre mes i da zero 
a t ren tadue ore e per gli ul-
t imj tre mes i da zero a ven-
t iquattro ore set t imannl i . 

N e l corso del dibatt i to i 
compagni Mazzoni, Tognoni 
e Su l lo t to h a n n o sottol inea
to la necess i ta di superare 
con urgenza i l imit i conte-
nuti dal la l e g g e mediante un 
p r o v v e d i m e n t o organico che 
riformi tutta la mater ia . Gli 
assegni famil iari d e v o n o es
sere estes i ai colt ivatori di
retti, ai mezzadri e ai coloni; 
d e v e e s sere introdotta la sea-
la mobi le . 

I deputat i comunis t i hanno 
anche ch ies to che il governo , 
in attesa de l la preannuncia-
ta r i forma del s i s tema pen-
s ionist ico , d isponga un im-
media to e congrtio a u m e n t o 
di tutte le pensioni . portando 
i min imi a 20 mi la l ire. II 
minis tro B o s c o non ha vo-
lu to prendere nes sun impe-
g n o preciso a f fermando che 
l 'aumento de l l e pensioni non 
pud e s sere preso in conside
razione f ino al 1. lug l io 1965 

Emendamentl 

govemativi 

Limitata 
I'autonomia 
dei consigli 

regionali 
E' continuata ieri alia Com

missione per gli Affari costitu-
zionali della Camera. 1'esame 
della legge riguardante le -nor-
me per la prima elezionc dei 
Consigli regionali delle Regioni 
a statuto normale». Era all'or
dine del giorno tutta la materia 
rifiuardante i ricorsi avverso la 
elezionc. in materia di opera-
zioni eleltorali. di ineleRgibill-
ta, incompatibility, di decaden-
za, ecc. In tutte le proposte 
avanzate. fatti salvi alcuni dt-
ritti fondamentall dei Consigli 
regionali. si precisa la compe-
tenza della Corte d'Appello per 
i ricorsi di ineleggibilita e di 
decadenza. del Consiglio di Sta
to per i ricorsi riguardanti le 
operazioni elettorali. In altrl 
termini, il sorgente Consiglio 
regionale non avrebbe la capa
city di risolvere nel suo ambito 
i ricorsi e verrebbe considerato 
alia stregua di un qualunque 
Consiglio" comunale o provin
c i a l . Tale risoluzione del pro
blema, pur suscitando perples
sita e awersione, poteva pero 
essere tollerata purch^ fosse rl-
ferita alia sola prima elezione 
dei Consigli regionali. 

Senonch6 nella Commission* 
per gli affari costltuzionali, d c . 
socialisti e socialdemocratici 
hanno presentato una catena di 
emendamenti alio stesso dise
gno di legge qovernativo, da al-
terarne la impostazione e la 
portata. Con gli emendamenti 
presentati. la maggioranza dl 
centro sinistra da alia legge, va
lore permanente e non provvi
sorio. investe. cioe. non solo 1 
consigli regionali risultanti dal
la prima elezione. ma anche 
quelli che li seguiranno succes-
sivamente 

Non solo: con gli emenda
menti presentati e in parte gift 
approvati in commissione dalla 
maggioranza. tale criterio di ri
soluzione del contenzioso elet-
toralo. dovrebbe essere genera-
lizzato e persino imposto a Re
gioni a statuto speciale, come 
la Sicilia e la Sardenna che at-
tualmente godono. al riguardo. 
di ampia autonomia. 

A nome dei commissar! co
munisti. il compagno D'Onofrio 
ha messo in rilievo la dannosa 
portata degli emendamenti pro-
DOsti. dichinrando di non potcr-
li accettare. riservando ogni 
azione a tempo e in sede adatta. 

g. f. p. 

Un vergognoso 
episodio 

Qualche settimana fa i filofa-
scixti del Tempo hanno »cele-
brato » il ventennale della libe. 
razione dj Roma cercando, con 
consapevole mendacio, di but-
tar fanpo sui migliori combat-
tenti della resistenza romana e 
in particolare sui compagno Ro-
sano Bemitegna. Saiurnlmenle 
poi — per la crcnaca sui gior-
nale di martedl scorso — II 
Tempo ha dovmo pubblicare 
la piii compteta delle smentite. 
rlconoscendo di aver travisato 
fatti sui quail la giustizia aveva 
oid da tempo espresso un chia-
TO giudizio (e sui quali del re-
sto, in sede di cronaca, nel lon-
tano '44, II Tempo stesso aveva 
dovuto vubblicare esatte infor
mazioni ) . 

Pub essere che la smentita 
metta ora il giornale fQofascista 
al riparo dai rigori della legge 
Essa non serve perd a cancella-
re un vergognoso episodio di 
maJcostume giornallstico e un 
grottesco tentativo di travisare 
la storia per ellmentare I* pro-
prie nostalgie. 

Da luglio 

Nuova riduzione 
dell'orario 

alia Olivetti 
T O R I N O . 18 

Dopo la richiesta di convo
cazione plenaria del consiglio 
di gestione Olivetti avanzata 
dalla parte elettiva deli 'orga-
nismo per chiarire alcune voci 
preoccupanti relat ivamente al 
livello dell'occupazione negli 
stabil imenti del complesso, 
i'azienda ha fornito oggi a l 
cune spiegazioni. Pur smen-
tendo ogni Intenzlone dl pro-
cedere a Hcenziamenti di per
sonale, la ditta ha preannun-
ciato la decisione di r idurre 
nuovamente I 'orario di lavo
ro, per un totale di 92 ore per 
operaio, per necessita produt-
t ive. La Olivett i ha anche an-
nunciato che ' il numero dei 
repart i interessati alia ridu
zione di orario sara inferiore 
a quello dei mesi scorsi. Inol
t re e stata confermata la r iu
nione plenaria del consiglio di 
gestione entro la pr ima setti
mana di luglio. La ditta si e 
impegnata a fornire, in quella 
occasione a l t r i chiar imenti ed 
a di .cutere le modalita e i 
tempi della riduzione dello 
orario. 

IN BREVE 
Nuovo ordinamento Belle Arti 

E* stato presentato al Senato un disegno di legge in base 
a! quale il diploma superiore di Belle Arti avra valore giuri-
dico II provvedimento prevede la creazione di quattro corsi 
di studio: pittura, scultura. scenografia e magistero del di
segno. Questi corsi avranno un biennio propedeutico co
mune. superato il quale gli allievi accedono al secondo biennio 
di specializzazione. II disegno di legge governativo prevede 
che. in relazione al nuovo ordinamento, le tasse scolastiche 
dovranno essere maggiorate. 

Municipalizzcte 
II Consiglio generale della Confederazione della Munl-

cipalizzazione. riunitosi a Roma, ha nominato vicepresidenti 
il dott. Luigi Accurti. l'avv. Cirenei e 1'aw. Murgia ed ha 
eletto nella Giunta esecutiva Coppa, Dordoni. Fazzini-Glorgi. 
Maggi e Ricca. 

II Consiglio generale ha quindi uefmitivamente appro
vato il nuovo schema di tcsto unico per la municipalizzazione. 

Rinvio servizio di leva 
L'Ufficio stampa del Ministero della Difesa comunica che 

il 25 giugno scadono i termini per richiederc ai distretti mili-
tari i vari bencfici di esenzione, ritardo o rinvio del servizio 
di leva, previsti dal manifesto di chiamata alle arm! affisso 
in questi giorni in tutti i comuni. 

A Torino 

L'ADESSPI contro 
le sowenzioni alia 

scuola privata 
TORINO. 18 

II comitato direttivo della 
sezione tonnese della Associa-
zione per la difesa della scuola 
pubblica italiana (ADESSPI) 
ha diramato oggi un comuni
cato in cui. - preso atto della 
concessione dei contnbuti i t s -
tali alia scuola privata previsti 
nei capitoli 65 e 88 del bilancio 
della P.I. in netto contrasto 
con l e norme costituzionali (e 
in contraddizione persino con 
la politica di contenimento 
della spesa pubblica). eleva 
una indignata, vivissima pro-
testa contro tale provvedi
mento ". 

L'ADESSPI rivolge quindi 
un - appello a tutte le forze 
democratiche della scuola e 
agli organismi politici rappre-
sentativi aflinche respmgano 
ogni decisione aperta o lar-
vata intesa a favonre la scuola 
privata, chiede che tale somma 
sia destinata al finanziamento 
del doposcuola dHla scuola 
del l 'obbligo «come previsto 
dalla legge costitutiva della 
scuola media, attualmente elu-
sa> e sollecita un effettivo, 
adeguato impegno flnanziario 
per tutta la scuola di Stato 
come scelta politica pr?minen-
t e - . 
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